Notes d'allocution du PM pour la mise à jour sur la COVID-19 du $1^{\rm er}$ juin $1^{\rm er}$ juin 2020

Bonjour à tous.

Je veux commencer en abordant la situation qui se déroule au sud de la frontière, qui a aussi des répercussions ici, au pays.

Pour beaucoup trop de Canadiens, ce qui se passe de l'autre côté de la frontière en ce moment, ce sont des scènes familières.

En tant que pays, nous ne pouvons pas faire semblant que le racisme n'existe pas ici.

On ne peut pas prétendre que c'est le problème de quelqu'un d'autre.

Le racisme envers les Noirs,

les préjugés inconscients

et la discrimination systémique sont réels et

existent aussi chez nous.

En fin de semaine, on a vu des milliers de personnes partout au pays manifester pacifiquement pour se dresser contre le racisme.

En faisant front commun – et en dénonçant ceux qui essaient comme toujours de perturber ces manifestations – les Canadiens envoient le message qu'ils ne toléreront pas l'injustice.

Je veux donc m'adresser aux jeunes Canadiens noirs:

- Je vous entends. J'entends vos inquiétudes, votre colère, votre peine.
- Je vous entends lorsque vous dites que ça vous rappelle des expériences douloureuses de racisme et de discrimination.
- Je veux que vous sachiez que je vous écoute.
- Votre gouvernement est là pour vous.
- Ensemble, on agit pour combattre le racisme et la haine sous toutes ses formes.

Le statu quo où les jeunes font face à la violence à cause de la couleur de leur peau est inacceptable.

Aucun parent ne devrait avoir à expliquer à nouveau à leurs enfants qu'eux ou leurs amis pourraient subir le racisme.

Il est temps – il est grand temps – que ça change.

En tant que dirigeants et alliés, on doit prendre les mesures difficiles nécessaires pour écouter et apprendre.

On doit veiller à ce que <u>tout le monde</u> soit en sécurité et traité avec respect.

Ça inclut les journalistes, qui doivent pouvoir faire leur travail sur le terrain pour exposer la vérité et raconter les histoires qu'on doit entendre.

Et en tant que Canadiens, on doit continuer de bâtir un pays meilleur et plus égal pour tous.

Pour beaucoup trop de Canadiens, ce qui se passe de l'autre côté de la frontière en ce moment, ce sont des scènes familières.

Le racisme envers les Noirs, la discrimination systémique, l'injustice – ça existe aussi chez nous.

En fin de semaine, on a vu des milliers de personnes partout au pays manifester pacifiquement pour se dresser contre le racisme.

En faisant front commun – et en dénonçant ceux qui essaient comme toujours de perturber ces manifestations – les Canadiens envoient le message qu'ils ne toléreront pas l'injustice.

Je veux donc m'adresser aux jeunes Canadiens noirs :

Je vous entends.

J'entends vos inquiétudes, votre colère, votre peine.

Je vous entends lorsque vous dites que ça vous rappelle des expériences douloureuses de racisme et de discrimination.

Je vous écoute.

Notre gouvernement est là pour vous.

Et on agit pour combattre le racisme et la haine sous toutes ses formes.

Le statu quo où les jeunes font face à la violence à cause de la couleur de leur peau est inacceptable.

Aucun parent ne devrait avoir à expliquer à nouveau à leurs enfants qu'eux ou leurs amis pourraient subir le racisme.

En tant que dirigeants et alliés, on doit veiller à ce que tout le monde soit en sécurité et traité avec respect. Ça inclut les journalistes, qui doivent pouvoir faire leur travail sur le terrain pour exposer la vérité et raconter les histoires qu'on doit entendre.

Et en tant que Canadiens, on doit continuer de bâtir un pays meilleur et plus égal pour tous.

Le printemps a été très difficile pour beaucoup de monde. Et même si l'avenir ne sera pas facile, les choses vont s'améliorer.

Au cours du mois passé, nous avons commencé à voir des signes prometteurs que la courbe commence à s'aplatir au Canada.

Certainement, la situation demeure très grave, mais plus on en fait pour contrôler la propagation du virus, plus on peut commencer à relancer l'économie. Dans bien des régions du pays, ça se produit déjà.

Ailleurs, où la situation demeure plus incertaine, des mesures sont prises plus tranquillement.

Chaque province et chaque territoire aura sa propre approche.

Mais à mesure qu'on progresse vers la relance de l'économie, on doit continuer de collaborer.

[Pause]

Jeudi, lors de notre appel hebdomadaire, j'ai parlé aux premiers ministres de notre collaboration dans les jours à venir.

Je collabore étroitement avec eux, ainsi qu'avec les maires et d'autres dirigeants, sur ce que cette approche doit inclure.

Il y a tout un éventail d'enjeux qui exigent des mesures concertées.

Comme je l'ai déjà dit, pour protéger les Canadiens, donner aux entreprises la confiance de rouvrir et aux gens la confiance de traverser ces portes, nous devons collaborer pour assurer le dépistage et la recherche de contacts partout au pays.

À cet égard, on fait de bons progrès.

En même temps, notre gouvernement est prêt à se faire le partenaire des provinces et des territoires pour appuyer les personnes vulnérables, obtenir de l'équipe de protection individuelle et travailler sur les services de garde, pour en nommer quelques-uns.

Autrement dit, on est prêts à travailler ensemble pour assurer la relance en toute sécurité.

C'est pourquoi, aujourd'hui, nous faisons un premier pas vers l'avant en accordant du soutien aux municipalités, qui ont des problèmes de liquidité.

Des cliniques de dépistages aux programmes pour les aînés, les municipalités fournissent des services essentiels.

Il est donc crucial qu'elles aient les ressources nécessaires.

Dans le cadre de la réponse à la COVID-19, on va accorder 2,2 milliards de dollars aux municipalités au cours des prochaines semaines, par l'entremise du financement fédéral annuel tiré du Fonds de la taxe sur l'essence.

Habituellement, les municipalités reçoivent ces paiements en deux versements, mais c'est de l'argent dont elles ont besoin maintenant pour pouvoir continuer à offrir des services essentiels. Nous allons donc effectuer un seul paiement pour 2020-2021 dès maintenant.

La ministre McKenna a envoyé des lettres à ses homologues des provinces et des territoires pour expliquer le processus accéléré.

Et voici ce qu'il faut retenir:

On réalise cet investissement afin d'assurer la sécurité des Canadiens et la résilience de nos communautés. On appuie des services qui vont aider les entreprises à rouvrir et les gens à commencer à retourner travailler.

C'est un début.

On sait qu'il reste encore beaucoup à accomplir pour appuyer les municipalités et tout le processus de réouverture.

Au cours des jours et des semaines à venir, nous allons continuer de collaborer avec les provinces et les territoires à ce sujet, et à une gamme complète d'autres mesures.

Plus que jamais, il va falloir travailler ensemble pour relancer l'économie.

Notre gouvernement va donc continuer de collaborer avec ses partenaires pour surmonter la crise, notamment en ce qui concerne la recherche des contacts et le dépistage.

On est aussi prêts à aider les provinces et les territoires à protéger les personnes vulnérables, à obtenir plus d'équipement de protection individuelle, et à se pencher sur des enjeux comme les services de garde.

On est prêts à travailler ensemble pour assurer la relance en toute sécurité.

C'est pourquoi, aujourd'hui, nous faisons un premier pas vers l'avant en accordant du soutien aux municipalités, qui ont des problèmes de liquidité.

[Pause]

Aujourd'hui, j'annonce qu'on va accorder 2,2 milliards de dollars aux municipalités au cours des prochaines semaines, par l'entremise du financement fédéral annuel.

Habituellement, les municipalités reçoivent ces paiements en deux versements, mais c'est de l'argent dont elles ont besoin maintenant pour pouvoir continuer à offrir des services essentiels.

Nous allons donc effectuer un seul paiement pour 2020-2021 dès maintenant.

La ministre McKenna a envoyé des lettres à ses homologues des provinces et des territoires pour expliquer le processus accéléré.

Et voici ce qu'il faut retenir:

On réalise cet investissement pour permettre aux municipalités de continuer d'assurer la sécurité des Canadiens.

On appuie des services qui vont aider les entreprises à rouvrir et les gens à commencer à retourner travailler.

On examine aussi d'autres façons de soutenir le travail vital que font les villes et les municipalités à travers le pays.

Il reste encore beaucoup à accomplir pour que nos communautés reprennent leurs activités, que nos entreprises rouvrent leurs portes et que les gens retournent au travail.

Mais je sais qu'ensemble, on va y arriver.

Merci.